

16 Oyem-Bitam

Oyem/Projet de la Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine)

Kits agricoles et motos remis aux coopératives

PME

Oyem/Gabon

LE coordinateur provincial du projet gouvernemental de la Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine) dans le Woleu-Ntem, Serge Ndong Obame, a remis, le 23 novembre dernier, des kits agricoles et des moyens roulants aux 35 coopératives encore en exercice. Il s'agissait, en réalité, de la troisième phase de l'appui apporté aux coopératives.

Le matériel remis était composé de machettes, pelles, râpeaux, brouettes, motos et des tricycles encore appelés motos-bennes. L'acte symbolique de remise de cette dotation a été posé en présence des autorités administratives locales. Une dotation qui vient à point nommé et qui, à terme, devrait booster le travail des coopérateurs dans leurs différents champs agricoles. Elle répond à une doléance de plusieurs responsables de coopératives désireux d'améliorer leurs conditions de travail. Les tricycles, par exemple, seront mis à profit pour le transport rapide du matériel agricole du village vers la plantation. Et les motos-bennes seront affectées au transfert de certaines denrées des sites de production aux lieux de vente dans les villages, voire en ville. Quant aux motos (à deux roues),



Photo : PME

Serges Ndong Obame, coordinateur provincial du projet Graine, a remis...



Photo : PME



Photo : PME

... le matériel aux coopératives...

elles vont servir de moyens de déplacement rapide, pour les responsables des plantations et des coopératives.

« Notre première dotation a suscité un engouement certain dans les coopératives, avec l'arrivée de

plusieurs coopérateurs.

Une arrivée massive qui a fait augmenter le volume du travail dans les champs. Nous avons alors décidé de motiver les travailleurs, par la remise de ces kits agricoles et les motos », a déclaré le responsable provincial du projet Graine. Avant d'indiquer que « Ces responsables de coopératives justifiaient leurs retards aux réunions par l'absence de véhicules de transport du village vers la ville d'Oyem ». Non sans prévenir que « les bénéficiaires de ces moyens roulants n'auront plus d'excuses au cours de nos prochaines rencontres. »

A travers cette nouvelle dotation, les responsables provinciaux du pro-

jet Graine veulent rendre les bénéficiaires plus autonomes et dynamiques sur le terrain. Le but visé est de dénicher d'autres espaces cultivables, pour atteindre d'ici quelques années, l'autosuffisance alimentaire tant souhaitée par les nationaux.

Même si Mme Mve, présidente de la coopérative "Racine pivotante" du village Abang-Medoumou, a regretté que beaucoup de membres ont déserté les champs, après la suppression de la prime octroyée par le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba. Elle espère, tout de même, que le matériel reçu va remobiliser les troupes restantes en vue d'un rendement meilleur dans les jours à venir.

.... dont la présidente de "Racine pivotante" est Mme Mve.

Bitam/Trois questions au nouvel élu de Bitam...

...Tony Ondo Mba : "Nous voulons une jeunesse bitamoise consciente"

Propos recueillis par Servais SONDE BATATA

Bitam/Gabon

l'union. Vous venez de présider les activités relatives à la Journée citoyenne à Bitam. Que retenir de ces moments ?

Tony Ondo Mba : déjà, la journée n'était pas difficile. C'est toujours avec le même plaisir que nous revenons au contact des populations et lorsque nous venons, c'est avec de bonnes nouvelles. La journée a été agréable pour nous. Nous retiendrons encore une fois de plus les nombreuses marques d'amour et d'affection des populations de Bitam exprimées à notre endroit en nous mettant à la tête du Conseil municipal de Bitam et en nous élisant comme leur représentant à l'Assemblée nationale.

Qu'en est-il de la réunion que vous avez tenue ?

- Écoutez, il était important que nous disions à nos bases électorales, du moins à leurs représentants, que nous ne nous éloignons pas d'elles, du fait que nous soyons absents quelques jours. Il fallait que nous leur disions que le processus électoral n'est pas encore achevé tant que la Cour constitutionnelle n'a pas proclamé les résultats définitifs des élections législatives. Aussi, était-il tout à fait normal que nous leur demandions de bien vouloir prier avec nous,



Photo : PME

Tony Ondo Mba : "Les jeunes sont les plus concernés par le chômage".

pour un bon rétablissement de notre leader à tous, qui est le président de la République, Ali Bongo Ondimba, afin qu'il se sente bien et qu'il puisse rentrer au Gabon.

Vous venez d'inaugurer une agence Airtel Money dont vous avez financé les travaux. Pourquoi avoir pris une telle initiative ?

- Cela fait toujours plaisir d'inaugurer quelque chose, parce que cette nouvelle agence représente un élément supplémentaire dans le paysage où cela manquait. Mais, le fait que ça soit un mécanisme Airtel Money, cela nous fait encore plus plaisir lorsqu'on sait le rôle important que peut avoir la monnaie électronique dans l'économie de notre localité. Donc, je suis très content d'avoir procédé à cette inauguration. Je suis près des jeunes, des femmes, des pères, auprès de tout le monde. Il faut dire que les principaux concernés par le chômage restent les jeunes. Et lorsque nous faisons ce genre d'initiative, c'est pour œuvrer pour l'autonomisation de cette jeunesse, parce que c'est un pan de la société vers lequel nous devons orienter chacune de nos actions. Car, nous voulons une jeunesse bitamoise consciente, tout en reconnaissant que le contexte actuel n'est pas facile pour elle. Les jeunes doivent savoir que rien ne leur sera donné de façon gratuite. Il faudrait que chacun prenne son bâton de pèlerin et qu'il apporte sa pierre à l'édifice, en améliorant ses propres conditions, mais aussi en conservant dans de bonnes conditions ce qu'on peut mettre à leur disposition.